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今年もよろしくお願いします

皆様、新年明けましておめでとうございます。どなた様 も、ご家族共々新 しい年を健やか

にお迎えになったこととお慶び申し上げます。新年にあたリー言ご挨拶を申し上げます。

昨年は東日本大震災という未曾有の大災害が発生 し、更に福島第一原子力発電所の炉心溶

融と水素爆発による膨大な放射能拡散事故が重なり、わが国はこれまでに経験 した事がない

程の試練の年になりました。被災地は元々医師不足の顕著な地域であった事から、医療事情

は極めて劣悪 となりました。そこで、全国から多 くの医療者が馳せ参 じ、多大な支援が実行

されました。当院からも支援部隊2隊を派遣 し支援させて頂 きました。

さらに、地域の皆様にも、生産拠点の被災による薬剤不足でご迷惑をお掛けした訳です

が、幸い現在は殆ど旧に復 してお ります。しかし、被災地はまだまだ復興には程遠い状況が

続いてお ります。特に1月 に入ってからの厳 しい寒さは、仮設住宅で暮 らしていらっしゃる

被災者の皆様にはとても辛いものと思われます。これからも末永 く支援をして行きたいと考

えております。

一方、当院では昨年9月 1日 から社会医療法人として再出発いたしましたが、より公的な医

療機関としての責務を果たすべ く、全員で頑張 りたいと思います。具体的には、医療安全を

意識 した感染対策や、インシデント・アクシデント事案の収集と分析及び対策を徹底 し、患

者さんの安全を守ると共に、治療に貢献できるよう各人の能力を研鑽 しつつ、各職種の技能

を補完・連携 し合う「チーム医療」の実践を強 く押 し進めたいと思います。また、院外に向

けては、病診連携や病病連携をさらに推進 し、地域の皆様への広報活動をより充実させて、

地域医療に貢献 したいと思います。

今年はより良い、明るい年になりますようにご祈念 しつつ、新年のご挨拶 といたします。

今年も何卒宜 しくお願い申し上げます。

札幌北楡病院 院長 目黒 順一
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シリーズ
燿筋の内視鏡外秤 (腹腔鏡刃 手術

腹腔鏡下手術 とは ?

これまでのお腹を大きく切り開く手術 (開腹手

術)と は違い、「お腹の中の空間」に「手術用内

視鏡」を入れて行う手術です。全身麻酔で行い、

「お腹」の壁に5mmか ら10mm程 度の小さな穴を

いくつかあけ、 トロッカーと呼ばれる細い筒をそ

の穴から差し込みます。

その筒の中に腹腔鏡 (手術用内視鏡)を 通し

て、腹腔鏡手術用の特殊な器械を用い、
・
テレビモ

ニターを見ながら手術を行います。(図 1)

お腹の中に炭酸ガス (C02)を 送気 し、

するための十分な空間をつくります。炭酸

ガスは不燃性で燃えることもなく (電気メ

スや超音波凝固メスを用いても、発火や爆

発することはなくて安全)、 人体に害がほ

とんどありません。患者さんにとつてはき

ずが小さいことから術後の痛みは少なく、

術後早期に歩行が可能で、食事の開始も早

く、入院期間も短く、早 くから社会復帰が

できるようになります。 (図 2)。

腹腔鏡下手術の現状

欧米では1987年 に腹腔鏡下手術が開始さ

れました。日本でも1990年 に、胆石症の患

手術を

図2 腹腔鏡下右半結腸切除術
直後の術創

者さんに対 して、腹腔鏡下手術で胆のう摘出術が

はじめて行われました。それ以来腹腔鏡下胆のう

摘出術は日本中に急速に拡が りました。当院でも

1996年から腹腔鏡 ド胆のう摘出術を開始し、現在

では年間100夕1程度の川1の う摘出術を行っていま

すが、その85%が腹腔鏡 ド手術です。その後胆の

うの手術だけではなく、さまざまな良性の病気や

胃癌や大腸癌の手術も腹腔鏡下で行われるように

なって来ました。

腹腔鏡下手術の長所 (利点)と は ?

1)痛みが少ない

きずが小さく、術後の痛みが非常に少ないこと

が最も大きな長所です。

2)手術後早くから食事を食べることができます

術後の胃や腸の動きの回復が早 く、開腹手術と

比較 して早 くから食事が開始できます。

3)手術後早くから歩くことができます

痛みが少なく、早 くから歩 くことができます。

手術の翌日には歩 くことができます。

4)日 常生活へ復帰が早くなります

普通の日常生活に早 く復帰でき、社会復帰も早

期可能です。

当院の腹腔鏡下llnの う

摘出術では手術後4H H、

1夏腔鏡下大腸切除術では

10日 日、腹腔鏡下胃切除

術では14H Hに は退院で

きるようになります。

5)き ずが4ヽ さく目立ち

ません

5～ 10mmほ どのイヽさな

きずです。

手術の種類によっては、

切除臓器を摘出するため

に4cm程 度のきずが必要

図1 腹腔鏡下手術の実際
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になる場合があります。

最近では、おへそに2～ 3cm程 度のきず一つで

行う単孔式腹腔鏡下胆のう摘出も当院で行ってい

ます。 (図 3、 4)

6)技術が高まれば開腹手術以上の手術が可能と

なります

現在の映像はフルハイビジョンの高精細の映像

であり、肉眼の目で見るより詳細な手術操作が可

能となり、出血も開腹手術にくらべて少ないです。

腹腔鏡下手術の短所 とは ?

1)高度な手術技術が必要である

開腹手術とは異なり、平面画像のテレビモニタ

ー画面を見て行う手術のため、外科医には高度な

技術が要求されます。

人の指などで直接臓器に触れることができない

ことや特殊な手術器具の使用法をタト科医が習熟 し

なければなりません。

2)手術時間が長くなる

細かい手術操作のために手術時間が少し長くな

る場合があります。

当院で行 つている腹腔鏡下手術

現在当院で行っている腹腔鏡下手術は、

1)胆のう摘出術

年間80～ 100症例の胆のう摘出術のうちの85%

に行われています。おへそ一か所のきずで行 う

単孔式腹腔鏡下手術はそのうちの半数以上に行っ

ています。

2)虫垂切除術

一般的にはもうちょうと言われているもので、

暦部2.5cm

図4 単孔式胆のう摘出術後の創跡

年間40症例のうちの20%程度に行われています。

単孔式で行っています。

3)大腸切除術

2008年 から早期大腸癌、大腸腫瘍に対 して導入

しました。年間70症例程度の大腸癌手を行ってい

ますが、現在では進行大腸癌を含め半数以上を腹

腔鏡下手術で行っています。

4)胃切除術

2010年 から早期胃癌に対 して導入しました。胃

癌の年間手術20～30症例の30%に 行っています。

つまり早期胃癌の全夕1に行っています。

5)牌臓摘出術

年間数夕1ですが、原則的には全例腹腔鏡で行っ

ています。

6)腎・副腎摘出術

原則的には全例腹腔鏡で行っています。

7)そ の他

膵切除術など。

近年普及が進む腹腔鏡下手術ですが、大学病院

やセンター化された施設においては、手術症例全

体の半数以上を腹腔鏡下手術で行っています。手

術に高度な技術が必要であるため、市中病院を含

めた全国の普及率は30%程度にすぎません。

当院では、安全′
性を最優先とした外科手術を行

い、その中で患者さんにとって負担の少ない腹腔

鏡下手術を積極的に行っています。今後、さらな

る手術手技の向上を目指し、多くの外科的疾患に

対して腹腔鏡下手術が行えるように努めています。

外科医長 土橋誠一郎
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ボランテイア・ イベント☆レポート

小児科病棟に、北海道日本ハムファイターズ

のマスコツト、B・ Bが遊びに来てくれまし

た || ビアノ演奏やクイズなどでみんなを楽

しませてくれました。B・ Bとたくさんふれ合

えて、みんなとっても嬉しそうでした☆

当院の医師によるクリスマスコンサートが開かれました |

ピアノ:麻酔科沼澤先生、ヴァイオリン :ノ」ヽ児科安田先生、ツリー

マン (手作り):外科飯田先生によるコンサートは、本格的な演

奏あり笑いありと、とつても和やかで楽しいひと時でした♪

また今年も開催予定ですので、皆さんお楽しみに |

Ｊ

ヽ

ツ チ
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DREAMS COME ttRUEのライヴにはかかせない

パフォーマンスチーム「AKS」 のSHIGEさん、KEI丁A
さん、INO― Dさんが昨年に31き続きダンスを披露し

に来て下さいました♪迫力のステージを前に、集まっ

た1冨広い年齢層の患者さんはひとつになり、そして、

患者さんと肩を寄せ合い手を添えながらお話をされ

ている3人のお人柄に皆さん感動されていました☆

く・〕>くく院内にかわいいお魚がやつてきました く0)>くく

先日、外来外待含室と第1病棟デイルームに大   .
きな水槽が運び込まれ、熱帯魚や古代魚など、

様 な々お魚達が展示されました |

優雅な泳ぎやかわいらしい泳ぎが楽しめま硯    =
待ち時間などに眺めてみてください☆    ＼ヽ

ぽ プ 1懇
、      蘇 ヽ    /

ｒ　・　　．
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外来診察担当一覧 (平成24年 2月 6日現在 )

スリープ外来 中 尾 中 尾

ペインクリニック
(完全予約制)

沼 澤

歯   科
(完全予約制)

関  口 関 口 関  口 関  口 関 口 関  口

※1 内科 :火曜日午後の今井医師は15:00～ 16:00セ カンドオピニオン外来で完全予約制です。

※2 腎臓移植外科、泌尿器科は原則として予約診療になります。

※3 小児科 :木曜日は血液外来・金曜日の午後は長期フォローアップ外来、セカンドオピニオン外来

のため完全予約制です。

※4 木曜日午後工藤医師の外来は15:00～ 16:00ま でピロリ菌専用外来 (予約制)です。

※5 循環器内科は診療時間が午前と午後隔週で入れ替わります。来院前にお問い合わせください。

※6 フットケア外来は完全予約制です。

◇ 医師の都合により変更となる場合がございますので予めご了承ください。

〈外来予約 電話受付〉平日のみ  午前  9H寺00分～12H寺00分

午後  13日寺30分-16日寺00分

予約専用電話 丁EL 011‐ 865口0201
注 :歯科の予約は 011‐865Ⅲ0111(病院代表電話です)

●予約の際に受診科、氏名、生年月日をお知らせください。

● 日曜日、祝日は診療をしていません。

●土曜日は予約診療を行っていません。

●予約がなくても診察を受けることができます。

●診療の際に、前後の患者さんの状態で、多少時刻が変わることがあります。

月 火 水 木 金 土

午前 午後 午前 午後 午前 午後 午前 午後 午前 午後 午前

内 科

血液内科

原

井

田
内

野

笠小
今

太

皆

今

小林0
木 山
井 端

山

野
井

川
端

木
平

今

山
江

中 田

嶋
※1今井

小林固
小笠原

中 田

井 端

井

賀
今
佐

０

田

田

林

　
　

嶋

小
太

中

野
端

平
江

山

野
井
賀

木

平

今

佐

内

川

皆

山
交代医師

消化器内科
藤

野
工
星

村
桐

川
片

高 野
イ田

工  藤 工 藤

長佐古

村

野

川
星

工 藤 工 藤 村
桐

川
片

高  野

※ 4

免疫療法
(完全予約制)

今  井 小笠原 太  田 小笠原

今 井

小笠原

糖尿病代謝内科 澤  村 澤  村 澤  村

腎臓内科 伊 藤 伊  藤 伊 藤 伊  藤

循環器内科
横 山 儀 間

※5(隔週で午前/午後 ビちらかの診療となります)

外 科

玉 置

小野寺/土橋
(隔 週交代)

目 黒 米 川

古井/飯田

(隔週交代)

久木田 目 黒
谷

堀  江 橋
藤

土
後

坂  田 田
江

木久

堀
玉  置 交代医師

※6フットケア

科外

科

植

器

移

尿

翻

泌

三浦 (9:30～ )

(※ 2)

三浦 (9:30～ )

(※ 2)

整形外科
東

高 橋

東 高 橋 東 高 橋

小児科

安 田
林け『)

/1ヽ

小林lll

/Jヽ林印
小林印

鈴木/佐野

(隔週交代)

安 田
/Jヽ  林じr)

※3小 林 (良 )

(血液外来)

安 田 安 田
※3小林

(良 )

交代医師
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思えば秋頃から熱っぽくなり寝汗もかくように

なっていました。最近は節々にしこりも出来てき

て、心配になり近くの病院へ行 くことにしました。

その日、今冬初めての寒波がやってきて朝から湿

った雪と傘も差せないくらいの強い風が吹き付け

ていました。

医師は私の話を聞いたり首や腋を触ると難しい

顔に変わっていきます。検査をして、数日後に結

果を聞きに来るように言われました。

帰 り道、どんどん悪 くなる天気、早い日暮れ、

それに自分のこれからの不安が重なって身も心も

とても寒く感じました。

家の近 くの児童公園の横を通った時です。強い

風の隙間から小さな声が聞こえました。ふとその

主を探すと植え込みの下に毛むくじゃらの小さな

大がいます。近 くで見るとぐっしょり濡れ、小刻

みに震えとても痩せているのが分かります。

私は動物が苦手です。大に向かって「ごめんね」

を言い、そのまま家に向かいました。

自宅の玄関で ドアを開けようとしていると、ま

た先ほどの大の声です。振 り返ると私の後を必死

についてきています。仕方がないのでとりあえず

家に入れて体をふいてやり適当に餌をやりました。

食べ終わると小さな草の塊のようなフンをしまし

た。きっとお腹を空かせて草を食んでいたのだと

思い不憫でした。

大が震えながら訴えるような目で私を見ていま

す。私も大をじっと見ました。一瞬だったのに大

とたくさん会話したような気がしました。

そして心の中のもう一人の私が「いいよ」と応

えました。

洗面台にお湯を満たし体を洗ってやります。

動物病院へ連れて行き、交番に連絡 し、餌やペ

ットシーッを買いにスーパーにも行きました。自

分の病気のことも忘れるくらいとても忙 しい日に

なりました。

そんな一日が終わり、夜は一緒に寝ました。布

団の中でその大に自分の病気の話をします。大は

私をじぃっと見てまるで話を理解しているようで

した。犬だから分かるはずないのに話すとなぜか

とてもホッとしてしまいました。

大も私が話終わると安心 したように寝てしまい

ました。もう震えていません。

検査の結果がでました。「血液の病気」だそうで

す。専門の大きな病院を紹介されました。

紹介された病院では入院をしてすぐに治療が始

まります。知人に頼みこんで犬を引き取ってもら

うことにしました。

入院する前の日、それは大と過ごす最後の夜で

もあります。大に私の病気の話をします。大はじ

っと聞いてくれます。過ごしたのは一週間ほどで

したが、私は大に話しかけることで自分を落ち着

かせることができたのです。

タクシーで病院に行 く途中に大を引き受けてく

れる知人の家に寄 りました。その時、大の名前を

聞かれました。ええ 1困 ったあ名前なんて付けて

いません。そういえばこの大は病気の名前を言う

と耳をたてて首を傾げます。

「あ、名前はね…リンパ…じゃなくってリンちゃ

んです」

約一月後。一回目の治療が終わりました。L時

退院ができます。家に着き「やれやれ」と思う間

もなく来客です。すっかり忘れていました、大を

引き取ってくれた知人です。

大は私をみると知人の腕から落ちそうになるく

らいに大喜びしてはしゃいでいます。

たった一週間くらいしか一緒にいなかったのに、

この喜びようはなんでしょう。すぐに私の目の前

でお座りをして私をじっと見ています。

知人が言いました。「やっぱりねぇ、 リンちゃん

は私のところではすごくおとなしいんだよ。あの

さあ病気が治るまでこのまま預かっててあげるか

らさ、元気になったら一緒に暮らしなさいよ」

私は長い間一人で暮らしていました。病気にな

っても心配をしてくれる誰かがいたり、誰かに大

きな迷惑をかけることはないと思っていました。

人間ではないけれど私を必要としてくれている。

リンが帰 りを待っていてくれる。そう思うと絶対

に病気を克服して必ずリンよりは長生きしてあげ

ようと思いました。 「敏克」

|ヽ、    ■
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家族の駐車についてですが、割引に

していただくことは有 り難いものの、

荷物を置くだけなど30分や1時間ぐらいの利

用 も多いので、できれば家族の見舞・世話

の場合、1時間ぐらいまでを無料にしてほし

いと思います。

ご検討のほど、よろしくお願いします。

見舞いや荷物を置 くだけなどの利用

が多いので、30分だけでも無料には

なりませんか。長い入院になると駐車場の

料金 もばかになりません。毎 日のことです

ので。よろしくお願いします。

い ままで駐車場料金 に関 しては、

様々なご要望を頂いてお りました。

早速検討 し、平成23年 12月 1日 よりお見舞

いの方の駐車料金は「最初の30分間無料」

と変更いたしました。

他にもた くさんのご意見が寄せ られてい

ますが、駐車場の維持管理費用などからさ

らに見直すことは難 しい状況です。何卒ご

理解 ぐださいますようお願いいたします。

変更前

2時間まで100円 、以降30分 ごとに50円加算

変更後

30分 まで無料、30分以降2時 間まで100円 。

その後は30分増すごとに50円加算

※駐車券にはしばらくの間、変更前の料金

が書かれています。

●当院では診療録の開示、提供を行っていま

す。ご希望の方は開示の方法など職員にお

尋ねください。

社会医療法人北楡会 札 幌 北 楡 病 院

診療科 目 :外科 ・腎臓移植外科 ・内科 ・血液内科

消化器内科・腎臓内科・糖尿病代謝内科

循環器内科・泌尿器科・小児科・整形外科

麻酔科・放射線科・歯科

住  所 :札幌市「 1石区東札幌 6条 6丁 日5番 1号

TELi011(865)0111・ FAX:011(865)9634

交  通 :地下鉄白石駅 5香出日かあ環状通 り

北の方へ徒歩 5分左手

ホームページ :

パソコン    http://www hokuyu― aoth org

ドコモ    http://www hokuyu aoth org/i

a u         http://wMハ ハ/hokuyu―aoth org/ez

ソフ トバンク http://www hokuyu―aoth org/v

●こうして欲しい |どうしてなの ?ご意見お寄

せ下さい。

【ご意見箱設置場所】

東棟 :夕 来ヽ外待合室、公衆電話コーナー、1病棟

デイルーム、2、 3病棟ナースステーシヨン

西棟 :AOC前 、5病棟デイルーム、6、 7病棟ナ

ースステーシヨン

編集後記

今年の冬はとても寒く感じます。記録的な大

雪に覆われたところもあるようです。特に昨年

からこのような自然の力の強さを痛感じ恐れさ

え感じてしまいます。

これから春になって、燦々と陽光が降り注ぎ

花が咲き乱れ、蝶が舞う…そんな形で自然の大

きさを感じられるとうれしいです。

広報誌エルムはおおむね季節ごとに発行して

います。ご意見お待ちしています。   H&M


